

# Reflexiones y reacciones frente al fenómeno del Cambio Global

Común se ha vuelto escuchar opiniones como que las crisis y los cambios por los que estamos atravesando en la actualidad tienen sus ventajas: que son para mejor, que innovar es útil, son señales de movimiento, demuestran que las personas, las instituciones y las comunidades en general están con vida. Sin embargo, cada día descubrimos evidencias de grandes perturbaciones del funcionamiento del planeta, tanto naturales como antrópicas, que no parecen coincidir con la afirmación anterior.

Existe un significativo número de indicadores que demuestran el progresivo deterioro del medio ambiente. Algunos de ellos han comenzado a impactar económica, social y culturalmente a nuestra sociedad. Es por esta razón que se vuelve fundamental entender el funcionamiento del planeta. En este nuevo escenario mundial, marcado por el concepto del Cambio Global, sus posibles consecuencias se han transformado en uno de los temas más preocupantes a nivel nacional e internacional y lentamente ha comenzado a imponer a la sociedad grandes desafíos en términos de su capacidad de adaptación y reacción.

Aún cuando nos falta mucho que desarrollar, hemos sido testigos de un progreso significativo en esta área. El Informe del Panel Intergubernamental de Cambio Climático sobre los impactos físicos de los cambios del clima y luego el Informe Stern, sobre los impactos socioeconómicos, dieron un nuevo impulso a la actividad nacional científica involucrando definitivamente a los sectores públicos y privados en la generación de acciones concretas. Hoy en día nos encontramos con los primeros frutos de esta alianza, reflejados en el Plan de Acción Nacional de Cambio Climático, El Consejo de Cambio Climático del Ministerio de Agricultura y los estudios específicos solicitados en el marco de la Segunda Comunicación Nacional.

Es en este contexto que el recientemente creado Centro de Cambio Global de la Universidad Católica quiere contribuir a la sociedad, aportando investigación básica y aplicada sobre las dimensiones ambientales y humanas, cooperando en el diseño y evaluación de políticas públicas y contribuyendo al fortalecimiento de la educación ambiental. Estamos conscientes de la magnitud de la tarea que nos convoca, y queremos humildemente poner lo mejor de nuestras capacidades para abordarla.



**FRANCISCO JAVIER MEZA**  
*Director Ejecutivo*  
CENTRO DE CAMBIO GLOBAL (CCG - UC)